

LA UNION.

Valparaiso, viernes 26 de marzo de 1886.

DISTINCION NECESARIA.

De un modo ha de tratarse al Presto Juan Y de otra al monaguillo o sacristan.

No tenemos costumbre de contestar directamente a las alusiones que en frases vagas y de una manera indirecta suelen nuestros adversarios dirijirnos; pero ello no obsta para que, cuando el asunto sobre que versan sea por algún aspecto interesante, nos demos el trabajo de contestar tambien de un modo jeneral y para que se ponga el sayo aquel a quien mejor le venga.

Así queremos hoy hacernos cargo del deseo, con motivo de un editorial nuestro, manifestado por La Epoca de Santiago, de vernos mirar más alto, a fin de sacar al colega de un error en que está en cuanto a la apreciación relativa de la altura comparada de nuestras miras, y explicar la razón que nos obliga a no emplear ni el mismo tono ni el mismo lenguaje con todos nuestros colegas de la prensa.

El error en que el aludido colega incurrió es de imaginarse que no hai alturas más altas que las de la Moneda y que todos los que en ésta tienen puestos los ojos, vienen como si dijéramos trepados sobre los cerros de la luna. Piensa, y piensa mal, que porque viste el uniforme de palacio no hai atención ni miramiento en que no se le deba; y que, porque habla en tono solemne y campanudo, es imperdonable grosería la de aquellos que se atreven a recordarle sus malos hechos pasados y su triste condición presente.

Es viejo achaque de los que suben o procuran subir por toda suerte de impermanencias en la conducta, el predicar la moderación en los escritos y la temperancia en las palabras. Y cansados estamos de verlos pasar desde la suculenta mesa en que se ahitaron a la tribuna de la prensa para predicar la templanza, como pudieran el más ayudado de los cenobitas. Ellos, que no se detuvieron ante ninguna fechoría proveyosa, se detienen escandalizados ante una palabra amarga; y los mismos que mostraron increíble intrepidez para ejentar los actos más reprobados y vergonzosos, no pueden oír sin que su pudor se subleve los calificativos que esos actos merecen.

Imajínense los tales que por el hecho de que su conducta no puede en verdad calificarse sino con duros calificativos, ya están acodados a un sagrado adonde nadie tendrá el atrevimiento de ir a buscarlos para decirles lo que merecen. Nada les cuesta armarse ante los poderosos para obtener sueldos, honores y altos puestos; nada unirse con los opresores del pueblo, con los confiscadores de sus libertades, con los atropelladores de sus derechos, para medrar y subir; y después que no han dejado tropelía ni iniquidad por cometer, disfrazados de venerables capuchinos, se hacen lenguas ponderando la escencia de la moderación en las palabras y recomiendo con melosa uníon a cuantos se permiten insinuar siquiera que hai en esta República algo que no suceda como en el mejor de los mundos posibles.

Bien pudéramos para defensores hacer notar como otras veces a esos diábolos predicadores que, a semejanza del poeta de los Tristes, que hasta cuando juraba no volver a componer versos en su vida, en verso juraba y perjura, los escritores de la intervención son agresivos y deslenguados hasta en los mismo artículos que escriben para cantar las escencias de la urbanidad. Pero no emplearemos ese argumento ad hominem que podríamos usar sin más trabajo que el de transcribir aquí algunos de los calificativos con que los diaristas opositores.

Mas francos queremos ser con ellos, y con absoluta injenuidad declararles que para nosotros no todos los que llevan la palabra en la prensa política de nuestro país, tienen derecho a ser tratados con los mismo miramientos; pues, mientras a los que usan de la prensa para engañar al pueblo, y pervertir su fe, y estraviar su criterio, y entretejer su vida, y sus enemigos de arriba puedan explotarlo a su sabor, nada más les debemos, en punto a cortesía, que la vana y convencional de las fórmulas que todo lo encubren, a los colegas que en campo abierto y con armas iguales se batan cerca o lejos de nosotros por ideas, los debemos aquellas manifestaciones que nacen del alma y que no son sino la expresión del respeto con que se trata a los que saben respetarse.

En otros términos, espidándonos, aunque en ningún caso ni por ningún motivo, juzgamos que sean lícitas la injuria, la grosería o la calumnia, somos de opinión que no todos los que en la prensa combaten con la pluma tienen derecho a ser tratados de la misma manera. En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la lucha de los partidos el gobierno y las autoridades han ordenado una indagación sobre las quejas de los detenidos, quienes alegaban un tratamiento intolerable de parte de los oficiales de la cárcel.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

En la guerra de las ideas como en las campañas que se llevan a efecto con la espada hai también sus corsarios y sus montoneros, corsarios y montoneros que no pueden en justicia exigir que se les trate como a los miembros de los ejércitos regulares.

reconociendo que es errado el que siguen y volviendo sobre sus pasos.

Al adversario leal, consecuente, armado de buenas armas, podríamos atacar, acometerlo, derribarlo y hasta, como dice en su injenuo lenguaje el Romancero del Cid:

«Cercenarle la cabeza Sin la hacer descaer.»

pero a los opresores de nuestra patria, a los instrumentos de su tiranía, a los disciplinadores y ensalzadores de sus desmanes, nunca jamás. Para ellos guerra perpetua e implacable, guerra sin otros armisticios que los necesarios para enterrar los muertos, ni otros miramientos que aquellos que estrictamente exige el respeto que todo hombre educado se debe a sí mismo y debe a los que lo oyen y observan.

A nuestro juicio el partido oficial no puede pretender un asiento de honor entre los partidos políticos de Chile. Por la fuerza impuesta, de ella sola saca la razón de su existencia. Bueno es que el pueblo no lo olvide y que los que luchamos por el triunfo de las ideas con las armas de la razón, se recordemos constantemente tratándonos como adversarios y tratándolos a ellos como a declarados enemigos.

TELEGRAMAS

CABLE SUB-MARINO

(VIA GALESTON).

(Servicio especial de La Unión.)

BRUSSELS 25th.—The strike begun by the miners at Liège a fortnight ago, is extending rapidly throughout Belgium.

It is now practically assumed that the country for an increase of wages, will be accompanied by decreased hours of labor.

This labor movement at Liège is under the control of Anarchists, and the city is really at their mercy. In many instances mobs of Anarchists have stopped people in the streets, and demanded money, threatening violence if it was not given to them.

They have also broken the windows of a great number of houses and shops.

The garrison is confined to the barracks, in readiness for service.

A pamphlet called the Catechism of the People is industriously circulated, and teaches the doctrine of a general redistribution of wealth. It also urges the use of force to accomplish this.

Shopkeeper Jacobs, who had refused to close his place yesterday, when the sentry summoned him to do so, was shot and killed by the sentry. His death has caused much excitement, and the authorities fear his funeral will be made an occasion for a riot.

PARIS 25th.—An alarming revolt occurred to-day at the prison of Chalon. The military were called out to quell the disturbance. The authorities ordered an inquiry regarding the complaints of the prisoners, that their treatment by the prison officials was intolerable.

LONDON 25th.—There has been no fresh outbreak of hostilities between the French and Malagassians. The reports of serious engagements late in February, in which the French were defeated, proves to have been untrue. It is now learned that the news brought by the African Mail Steamer relates to battles which occurred last September.

LONDON 25th.—It is reported, that the Sultan has changed his mind, and is willing to appoint Prince Alexander permanent Governor of Eastern Roumelia.

ST. LOUIS 25th.—Preparations are being made at the Army by the Militia to protect the property of the Missouri Pacific Railway Company, in anticipation of assistance being wanted to make possible a resumption of the business on that road. A regular guard is kept on duty at the Arsenal. The entire force of the city Militia is under instructions to be ready for action at the call of the Governor.

BRUSSELS 25th.—The city has been placarded during the night with calls for a great meeting of working-men to-night.

The striking miners at Liège attempted to renew rioting last night, but were overpowered by the police.

The troops stationed at Antwerp were held within the barracks, to be available for the suppression of any disturbances.

(TRADUCCION.)

BRUSSELS.—La huelga principiada quince días há por los mineros en Lieja se estiende con rapidez en toda la Bélgica.

Actualmente se sabe que en el pedido de los mineros de ese país para aumento de jornal, será incluido una reduccion en las horas del trabajo.

Dicho movimiento de los trabajadores en Lieja está controlado por los anarquistas, y esta ciudad está a merced de los anarquistas, quienes han sujetado a las personas en las calles pidiéndoles dinero y amenazándoles con la fuerza.

Tambien quebraron las ventanas en gran número de casas y almacenes.

La guardia está relegada a sus cuarteles, y la lista para el servicio.

Ciérculo con profusion un panfleto titulado El Catecismo del pueblo enseñando la doctrina de la redistribucion jeneral de la riqueza, y exijiendo el empleo de la fuerza para conseguir este objeto.

El tendero Jacobs que habia rehusado cerrar su tienda, ayer al ordenarse el centinela, fué muerto por éste.

Su muerte ha causado gran excitacion y las autoridades temen que sus exequias lleguen a ser el pretexto para una revuelta.

PARIS, 25.—Tuvo lugar hoy un desorden alarmante en la cárcel de Chalon. Se llamó a la fuerza militar para reprimir la revuelta, y las autoridades han ordenado una indagación sobre las quejas de los detenidos, quienes alegaban un tratamiento intolerable de parte de los oficiales de la cárcel.

LONDRES, 25.—No han ocurrido nuevas hostilidades entre los franceses y los malagascos.

Son erróneos los rumores sobre encuentros serios, a fines de febrero y sobre derrotas de los franceses. Ahora se sabe que las noticias traídas por el vapor de la mala de Africa se refieren a combates que ocurrieron en setiembre pasado.

LONDRES, 25.—Se dice que el Sultan ha cambiado de parecer, y que está dispuesto a nombrar al príncipe Alejandro gobernador permanente de la Rumelia Oriental.

SAX LEIS, 25.—Se están haciendo preparativos en los arsenales militares para proteger la propiedad de la Compañía del ferrocarril de Missouri y Pacifico, en prevision de que necesitara alguna ayuda para hacer lo posible a fin de principiar de nuevo el tráfico en esta línea. Hai una guardia permanente de servicio en el arsenal. Toda la milicia de la ciudad tiene instrucciones para estar lista al llamado del gobernador.

BRUSSELS, 25.—Durante la noche las murallas de la ciudad han sido cubiertas de carteles, llamando a los obreros a una gran reunión para esta noche.

Ayer noche los mineros huelguistas de Lieja hicieron una tentativa para renovar la revuelta, pero fueron dominados por la policía.

Telegrafo Trasandino.

Buenos Aires, 25 de marzo de 1886.

Los revolucionarios orientales se han rehusado a llevar adelante las operaciones bancarias. Hai gran expectativa y anhelo por saber el resultado de los segros encuentros que deben haber tenido lugar con las tropas de Santos.

Se ha reunido el comité de los partidarios de Irigoyen. Despues de una sesion muy ajitada no resolvieron la cuestion de si apoyarían la candidatura del señor Ocampo. Se cree que la coalición de los partidos independientes fracasará.

TELEGRAMA COMERCIAL

(Cable Sub-marino).

Liverpool, 25 de marzo de 1886.

A la Bolsa Comercial:

Las últimas cotizaciones son: Cobre en barra, de Chile, £ 42 10 por tonelada de 2,240 libras inglesas; compra de 100 libras.

Trigo.—Ventas de cargamentos por llegar al Reino Unido 32 1/2, por quarter de 500 libras inglesas.

Plata 46 11/16 por onza Troy.

CRONICA.

Turno judicial.

Para marzo. CIVIL.—Atogado, don Ludovico Gutierrez. Procurador, don Juan B. Mayol. Receptor, don Ignacio Z. Prieto. CRIMINAL.—Atogado, don Bernardo Argomedo.

Procurador, don Dionicio Fernandez Gálvez. Receptor, don Santiago Z. Léniz.

Turno médico.

BOINAS.—Para el primer cuartel, calle de San Juan de Dios, núm. 39. Para el segundo cuartel, calle de la Victoria, núms. 28 y 30.

Para el tercer cuartel, calle de la Victoria, núms. 288 y 290.

Para el cuarto cuartel, calle de las Bellas, núm. 18.

MATRONAS.—Para el Puerto, calle de Delicias, núm. 20.

Para el Alameda, pasaje Williams, núm. 10. Calendario.

Viénes, 26 de marzo.—La Sagrada Sábana de Nuestro Señor Jesucristo, san Braneli, ob.; san Manuel y san Juderico, mrs.

MARIANO EGAÑA,

ABOGADO, ha trasladado su estudio a la casa núm. 3, plaza Rafael Solomayor.

DR. MÁXIMO LATORRE.

Ha regresado de Europa, habiéndose dedicado a enfermedades de niños. 364 Santiago, San Martín, 49.

DOCTOR JUAN EDWIN ESPIC

se trasladó a la calle de Serrano, núm. 97. 373.

A Montevideo.—El vapor inglés Britania llegó a ese puerto el miércoles, saliendo el mismo día para Valparaiso.

Vapor del norte.—Hoy en la mañana deberá llegar el vapor inglés Bolivia con procedencia de Molleendo e intermedios.

Otro temblor en Arica.—De la plaza de la Bolsa Comercial tomamos ayer lo siguiente: «Esta mañana ha habido dos temblores uno en Arica, uno a las 3.10 A. M., y otro a las 5.50.»

El barómetro de la Bolsa Comercial, marcaba ayer a las 4 P. M. variable en segundo grado.

El termómetro centígrado, 23 grados. El higrómetro, 62 grados de humedad.

Escisiones en las filas balmeceístas.—Principia a revolverse el cotarrol al candidato de la Moneda.

Para poder romper las filas radicales, el candidato oficial ofreció empleo y pitanzas a destajos a los radicales disidentes, y a mas que los datos de los diputados por Santiago en cambio de su apoyo. Los radicales del radicalismo aceptaron las ofertas y tragarón la píldora. «Elijérense, se dijeron, en conformidad a nuestro reglamento, y con todas las formalidades del caso, un par de representantes al Congreso por el departamento de Santiago.»

Mas, la sorpresa de los párvidos ha sido feneomenal al saber, por boca del mismísimo Balmeceida, que ya están designados por don Domingo los dos diputados ofrecidos. Son estos los señores Alberto Gaudarillas y Gregorio Letelier. ¡Cuánto debe el país a estos eminentes ciudadanos!

Se comprenden sin dificultad el desagrado de los leales miembros del famoso radicalismo balmeceísta. Entre los agraviados, para no desagraviarse, figuran don Francisco Blanco y don Sandalo Letelier.

Don Segundo Molina navega tambien separado del grupo oficial, porque dice habersele engañado con un asiento en el municipio. Recoje firmas para lanzarse por su cuenta y riesgo.

Don Pascual Lázare, obrero de cierto prestigio, que en mala hora se dejó alucinar por Balmeceida, se ha retirado a su quinta de la Alameda de Matacuna a llorar su desagrado. Parece que el candidato lo ha perlado. Sin condición alguna, según nos dice persona respetable que bien sabe el asunto, se lo propuso, en cambio del apoyo de sus amigos y prestigio de su nombre, factiblarlo en la lista del Gobierno, y ahora le han salido con que es indispensable que dé dos mil pesos por la suplencia.

¿Qué tal? Hermosísimo proyecto.—Sabemos que las infatigables cuanto caritativas señoras que componen la Sociedad de San Vicente de Paul, han dado algunos pasos a fin de procurarse fondos con que establecer una casa de Asilo para las señoras viudas que se encuentran en la invalidez y el desamparo.

Tan laudable proyecto no ha podido por menos que nacer en el seno de una institución, que como la de San Vicente de Paul, conoce a fondo las desgracias y miserias de la sociedad y procura derrocar con discreción mano el socorro oportuno y eficaz.

Para la realización de esta obra que tantas desgracias vendrá a remediar, se necesitarán muchos recursos sin duda alguna; pero para la caridad cristiana no hai imposibles ni siquiera dificultades, y prueba de todo esto es que hai respetables y dignas señoras que han echado sobre sus hombros el peso de esta tarea, han conseguido ya reunir una suma cercana a diez mil pesos, suficiente tanto, pero que iré creyendo al calor de tantos generosos acudidos que sabrán contribuir con su obolo.

Actualmente se procura adquirir un sitio adecuado para el objeto, y al efecto se está en trato sobre uno que posee don Carlos Waddington, y no ha ofrecido enjamenjar en condiciones ventajosas, dado el objeto para que se lo destina. De modo que puede decirse que la hermosa idea de la Sociedad de San Vicente de Paul, está en vías de realizarse pronto.

Entre las señoras que se han encargado de buscar erogaciones se encuentran las siguientes: doña Manuela Arguedas de Huidobro, doña Carmen Campillo de Infante, doña Josefina Baza de Neococha, doña Josefina Barra de Iñiguez y doña Asencion Rojas de Navarro. ¡Ojalá que se les agreguen algunas más, a fin de realizar cuanto antes esta santa obra.

A la policía de aseó.—Hace más de cinco días que por el departamento de Alameda no pasan carretones para las basuras, de suerte que los vecinos se han visto en la ne-

cesidad de almacenar en sus casas los desperdicios de todos esos días, esponiéndose a las malas consecuencias de semejante medida.

Como de esta suerte la higiene de todo el barrio, sufre, broemos publico el hecho para que la policía de aseó sea mas puntual en el cumplimiento de sus deberes.

Decreto.—Por el Ministerio de Hacienda se ha expedido el siguiente: Valparaiso, marzo 25 de 1886.—Consolidando que el ejemplar del manifiesto por menor que se remite a la contaduría mayor, no presta en esa oficina ningún servicio efectivo para el exámen y juzgamiento oportuno de las cuentas de las aduanas;

Que, remitido ese ejemplar a la contaduría mayor, la copia previa que, según el artículo 37 del reglamento debe sacar la alcaidía para formar los libros de entrada y salida de carga, independientemente de la cuenta de cada sección, ocasiona considerables retardos que no permiten tener anotadas las entradas de billetes antes que los comerciantes soliciten su salida;

Que estas copias, a mas de estar espuestas a numerosas equivocaciones, son un entorpecimiento permanente para abrir oportunamente la cuenta de entrada y salida de billetes de cada bique, y exijir que algunas partidas de salida aparezcan efectuadas antes de anotarse la respectiva entrada.

Decreto: Art. 1.º El ejemplar del manifiesto por menor que el artículo 35 del reglamento de aduanas dispone que se remita a la contaduría mayor, se archivará en lo sucesivo en la alcaidía, y en este ejemplar se llevará la cuenta de entrada y salida de billetes que, según lo dispuesto en el artículo 37, debería llevarse en la copia del manifiesto por menor, independientemente de la contabilidad de cada sección.

Art. 2.º El ejemplar de las pólizas de despacho de muestras y el de las de trasbordo que, según los artículos 27 y 52 del reglamento, se remiten actualmente a la contaduría mayor, por hacer las veces de manifiesto por menor, quedarán en lo sucesivo archivadas en la alcaidía para los efectos indicados en el artículo anterior.

Art. 3.º La alcaidía llevará la cuenta de las entradas y salidas de cada bique, a que hacen referencia los artículos precedentes, conforme a las reglas que determine la superintendencia de aduanas.

Tómese razon, comuníquese y publíquese. —SANTA MARÍA.—H. Perez de Arce, Comandancia Jeneral de Armas.

—En esta oficina se necesita al ex-soldado del ex-batallón 7.º de línea, Pedro Botacorro. Licencias.—Los siguientes se han concedido: Dos meses al guarda del resguardo de la aduana de Iquique don F. Madariaga;

Des meses al mariner de la tenencia de aduana de Pabellon de Pica Gabriel Cárdenas;

Dos meses al oficial 14 de la seccion de liquidacion de la contaduría de la aduana de Valparaiso don Tristan Inojos;

Un mes al oficial 2.º de la aduana de Talca don Francisco Benavides;

Un mes al pesador de la aduana de Iquique don Guillermo Bernales;

Un mes al pesador de la misma aduana don Malaquias de Arce;

Un mes al oficial 2.º de la seccion de comprobacion de la aduana de Arica don Arturo García;

Un mes al pesador de la aduana de Iquique don Andres Balza;

Un mes al pesador de la misma oficina don Rudecindo Ramirez; y

Quince días al vista 2.º de la aduana de Antofagasta don Juan Zañarta.

Tesorería fiscal de Puchacai.—Se ha nombrado tesorer fiscal de Puchacai a don Roman Enrique Beytia.

Movimiento de la aduana.—El siguiente ha habido en las oficinas de aduana: Se ha declarado vacante el empleo de extractador de la seccion de depósitos y despacho de la alcaidía de aduanas de Valparaiso, que servia don Pedro D. Jimenez, y nombrábase para que lo desempeñe al extractador interno don Mariano Neococha en lugar de éste al oficial 13 de la seccion de contabilidad don Pedro J. Perez; para reemplazar al oficial 13 de igual clase interno don Benjamin Fuentes, y en lugar de éste último a don Enrique A. Magallanes.

Ejercicios militares.—Los que se habian anunciado para ayer, y en que tomarian parte los alumnos de la Escuela Naval, no se llevaron a efecto en Playa Ancha, talvez por el excesivo calor que hacia; pero se practican dentro de la misma escuela, lo que es mucho mas cuerdo y mas adecuado.

Eso de hacer andar largas jornadas a niños, que en su mayor parte son de corta edad, cargados con los arcos del soldado, no tiene nada que ver, en gran parte, con la carrera de la alcaidía de aduanas de Valparaiso, que sirve de la Escuela y solo sirve para fatigarlos inutilmente.

Y no se diga que todo eso entra en la jinnacia, y que los ejercicios militares son una cosa y otra la jinnacia.

Si en que los cadetes estan listos para jugar a los soldados delante del Presidente de la República o del Intendente de la Provincia, nos parece ridículo y pernicioso; y sobre todo que se les lleve donde el diablo perdió el poncho, a fin de adiestrarlos en algo que ningun provecho práctico puede reportarles, como son las marchas y contramarchas.

Que lo hagan en la misma Escuela y basta.

Las carreras de ayer.—Evidentemente que para las carreras de ayer no hubo ni mucho el entusiasmo que para las de la primavera.

El número de concurrentes no pasó de unos mil ochocientos a dos mil personas; no obstante se trabaron apuestas crecidas y se siguió con interes las peripecias de la jornada.

A la hora indicada en el programa, se hizo la soñal para las primeras carreras. Algunos minutos despues aparecieron en la cancha los caballos inscritos para esta carrera.

Dada la voz de mando, partieron los caballos mas o menos iguales, pero al comenzar la carrera, el jinete de Quinqué cayó, lastimándose ligeramente en un brazo.

A partir de este contra-tiempo, Fougha-Ballagh y Polly Perkins se disputaron valientemente el triunfo, manteniéndose iguales y recorriendo juntos la mayor parte de la cancha. Saltaron con facilidad y limpieza los fós y yallos; pero al dar el salto de la última Fougha-Ballagh, se resistió y dejó el triunfo a Polly Perkins.

Con Fougha-Ballagh, perliéronse innumerables apuestas, pues a este potr y a Quinqué estaban las platas, como se dice en la cancha.

2.º Carrera.—En esta carrera se comenzó por anunciar al público que Ivanhoe no corría, de suerte que los apostadores se encontraron un tanto perplejos, pero el tiempo solo era disimilante entre este caballo y Ohello. Pero apesar de todo, la carrera fué muy competitiva, decidiéndose al fin la victoria por Ohello, este viejo campeón de la Huelga. Le siguieron los demás en este órden: Huelga y Tambor.

Los sallos fueron dados con limpieza y facilidad.

3.º Carrera.—El caballo suprimido en esta carrera fué Doncastre II. Quedó, pues, la cancha por Niniche y Chickapall II, que sin necesidad deapurarse, ganó a su competidor por mas de dos cuerpos. Niniche, apesar de su mal estremo, supo conquistarse algunas simpatías entre los espectadores, debido tal vez a la elegancia, belleza y donaire de su porte.

4.º Carrera.—Aquí no corrió Rosalia. Despues de cuatro saltadas falsas, que causaron mucho descontento a los espectadores, pudieron partir los ocho caballos que se dis-

putaban el triunfo; pero a poco andar, The Flyer saltó los palos, quedando naturalmente excluido de la lid.

El órden en que llegaron los primeros fué el siguiente: 1.º Lord Palmerston, 2.º Esmeralda II, 3.º Cintra y 4.º Porflado.

Este último, talvez por razon de su nombre, llegó en 4.º lugar.

Particularmente dignos de Mr. Riddell el afortunado dueño de Lord Palmerston, sin duda, el mejor caballo de dos años que hai en Chile, y cuya victoria es mas meritoria por haber perdido mucho terreno en la salida.

5.º Carrera.—Corrieron cinco caballos inscritos incluído Ohello. Apesar de que este último ya habia corrido en la carrera de saltos, al salir a la cancha se declaró el favorito del público, habiendo tambien muchas apuestas a favor de Ivanhoe y En Avant. Pero el veterano Ohello desde el principio de la carrera tomó la delantera, llegando a acercarse a Fougha-Ballagh, y este último solo alcanzó a llegar a Fougha-Ballagh.

Ohello parece que con los años que tiene encima va mejorando y creemos que el señor James ha hecho una buena adquisicion.

A la vez no podemos dejar de llamar la atención del público al caballo de Mr. Geerken, Postillon. Nos parece que le ha de ganar mas que su carrera.

6.º Carrera.—Corrieron siete caballos. Hubo mucho entusiasmo para apostar a favor del Cometa y Noblez, pero vino una sorpresa para el público con la victoria de Estrella que vino bien de la llama Resolucio. Dicha vengida fué corrida admirablemente bien, y felicitamos a su dueño, Mr. Klickmann por tener una yegua de mucho porvenir.

Llegaron a la meta en el órden siguiente: 1.º Estrella, 2.º Cometa, y 3.º Cigarette.

Tiempo empleado en las carreras: 1.º-6 minutos, 45 segundos. 2.º-7 id. 8 id. 3.º-3 id. 23 id. 4.º-1 id. 24 id. 5.º-1 id. 54 id. 6.º-1 id. 49 id.

El «Postillon de la Rioja».—Con esta elidida concurrencia se ha dado ya dos veces esta conocida zarzuela.

Lo que es anoche, no cabia en el Odeon, ni un espectador mas, y en la sala de espera habia jente para llenar la mitad del mismo coliseo.

En cuanto a la ejecucion, entre otras pequeñas observaciones de que no hacemos mérito, vamos a pedirle al señor Astol, vuelva sobre sus pasos. Hai ido demasiado lejos en la interpretación de los hábiles brujos. Principalmente en su música, la exajeracion que raya en grotesca.

Recien se presentó en las tablas, sus modales, movimientos y jestos, estaban en una justa armonia con el chiste del papel; pero desde algun tiempo a esta parte, todo se le vuelve altop, agachadas y cerradas de ojos sus miras a su gloria. Es verdad que el pitulillo de la galería lo aplaude, pero no así el de la platea.

En El Postillon de la Rioja por ejemplo, casi disgustado